Ligue Midi-Pyrénées des Echecs



Bilan du plan de développement janvier 2013

Notre Ligue a été une des premières Ligues d'Echecs à adopter un plan de développement. Ce plan a été l'aboutissement d'un travail commencé en mai 2010 et finalisé lors de l'AG de février 2011 au cours duquel nous avons :

- d'abord dressé un état des lieux de la pratique de notre sport en Midi-Pyrénées,
- dans un second temps nous avons dressé des constats,
- au final, nous avons défini des objectifs valides jusqu'à la fin de l'Olympiade.

Nos six Comités Départementaux existants y ont fait référence ou ont adopté des plans construits sur cette base.

De l'adoption du plan de développement en février 2011 à Août 2012 le temps a été court pour mettre en œuvre tous les moyens permettant d'atteindre ces objectifs, pourtant ce plan a permis d'avancer dans une direction, avec toutefois quelques objectifs qui devront être reconduits.

Voici les principales actions du plan et leur bilan par rapport aux indicateurs de réalisation :

Renforcer la popularité de notre Ligue

Succès de notre Rapide Jeunes de juin à Toulouse avec près de 200 participants

Il y a eu un gros effort, avec une forte progression des licences B, mais aussi des licences A. Cette dernière année notre effectif a progressé de façon considérable, avec un plus 25 % à plus de 1900 licenciés. Ce développement est basé sur la mobilisation des bénévoles et les salariés de quelques gros clubs.

Les indicateurs de réalisation

- D'ici la fin de l'Olympiade, deux licences loisirs pour une licence compétition. Par rapport à la base du plan nous sommes passés de 0.6 licences B à 1.2.
- Etablir une cartographie des établissements touchés, avoir au moins douze licences découvertes dans les trois-quarts de ces établissements. Cette cartographie reste à faire et devrait être un point important du prochain plan de développement.

Développer les effectifs féminins (groupe de joueuses, charte d'accueil)

Des progrès : deux clubs évoluent en inter-cercles féminins, l'Echiquier Toulousain en top 12 et Colomiers en Nationale 2. Le Rapide Féminin est resté modeste au Touget. Constituer une commission féminine est une idée qui reçoit un écho chez les joueuses de la Région et serait peut-être le moyen de développer ce secteur.

Les indicateurs de réalisation

- 50 % des clubs qui comportent un groupe de joueuses (supérieur à 5 joueuses) (19 clubs sur 47 soit 40%)
- augmentation du nombre de licenciées découverte et compétition jusqu'à 20% de l'effectif total (16% au 31 Août 2012)
- 75% des clubs adhérent à la charte d'accueil La charte d'accueil n'a pas encore été popularisée auprès des clubs.

Elever le niveau des jeunes pratiquants en club

Les championnats départementaux ont accueilli des participants plus nombreux (281 pour les dernières éditions), il y a maintenant plus de 26 équipes jeunes. Pour répondre au besoin de ces jeunes, comme prévu dans le plan nous avons mis à disposition des entraîneurs lors du championnat régional, pour les joueurs des clubs n'en disposant pas. Nous avions cinq entraîneurs présents lors du dernier championnat National de Nîmes. Enfin des stages sont organisés pour mieux préparer nos jeunes aux différentes compétitions.

lmpe 👌

Ligue Midi-Pyrénées des Echecs

Bilan du plan de développement janvier 2013

Les indicateurs de réalisation :

- Conserver une place dans les dix premiers du classement des Ligues La compétition est difficile à ce niveau et nous passons à la 13ème place ex-aequo à un demi-point du dixième
- Nombre de titre de champions de France Un titre en pupillettes.
- Nombre de podiums Plusieurs quatrième place. Qualifiés d'office pour le championnat suivant.

Pérenniser nos structures

Nous mettons à disposition des moyens, nous continuons à aider les clubs avec prêt de matériel, jeux. Nous faisons intervenir entraineurs et animateurs dans toute la région, mais peut-on mieux faire sans augmenter nos ressources ?

La Ligue et les Comités jouent leur rôle d'information, de conseil dans la création de clubs

Les indicateurs de réalisation :

- stage dirigeant
- o formation de quinze nouveaux dirigeants lors de ces stages (Non tenu, à replanifier)
- les entraîneurs
- o nombre de participants aux différents stages (12 participants au stage d'Avril)
- o 10 entraîneurs à la fin de l'Olympiade (7 entraîneurs, 28 animateurs, 21 Initiateurs)
- l'arbitrage
- 2 stages par an Un stage AF4 et un stage de formation continue ont été organisés.
- 40 AF4 et 20 AF3 (27 AF4, 19 AF3 et au-dessus)
- 75 % des clubs disposant d'un arbitre. (46% des clubs disposent d'un arbitre)
- Les clubs
- des effectifs significatifs par rapport à la ville, un licencié pour 1000 habitants
- Le maillage régional avec la disparition des zones sans clubs effort dans le Tarn (6 clubs)
- Faire connaître le jeu en milieu rural en attente de résultats dans l'Ariège.

Handisport

La plupart des actions prévues au niveau ligue restent à réaliser surtout en terme de recensement des salles accessibles aux personnes en situation de handicap à centraliser au niveau Ligue, recensement des publics handicapés et de la nature du handicap au sein des clubs, intervention de la Ligue au niveau des municipalités pour aider les clubs à améliorer l'accueil en termes d'accessibilité des salles.

Les indicateurs de réalisation :

- Existence d'un document de synthèse sur le recensement des salles accessibles et des publics handicapés au sein des clubs Cette cartographie reste à finir, le travail est commencé par les directeurs de groupe d'équipes qui vérifient l'accessibilité des salles de jeu en début de saison.
- Nombre d'adhésion de clubs à la FF handisport (moyen terme) Un premier club d'échecs adhérent saison 2012-2013 (Maison des Echecs Toulouse Lardenne).

Ce plan de développement doit maintenant faire la place à un nouveau plan pour approfondir les actions commencées et qui sera élaboré par la nouvelle équipe.

Il faudra repréciser l'état des lieux en finalisant certaines actions comme par exemple la cartographie des établissements dans lesquelles les échecs sont présents. Il s'agira de mieux ancrer le prochain plan dans les spécificités de la réalité locale, mais surtout fixer de nouveaux objectifs à la fois audacieux et réalistes.